



# 清瀬の風



令和7年10月31日  
清瀬市立清瀬小学校  
校長 谷口 雄磨  
学校だより 11月号

## 運動会・学校公開

10月4日の運動会、15~18日の学校公開には、多くの方々にご来校いただきました。

運動会では、727名の児童数に対して今年も2倍以上の保護者・地域等の皆様にご来場いただきました。例年、児童も含めて2000名を超える大人数が校庭に集まることから、本年度は児童の安全と確実な進行を考え、競技場を確保しました。このことで校庭全体の観覧スペースが狭くなり、ご来校の皆様にはご不便をおかけしたにもかかわらず運動会実施後には、アンケートを通してたくさんの保護者の皆様から、児童の頑張りや学校の運営を応援する温かい言葉をいただきました。本当にありがとうございました。

学校公開には、3日間で、のべ1300名を超える方々にご来校いただきました。子供たちの学習に取り組む様子はいかがでしたでしょうか。4月と比べ、成長した子供たちの姿をご覧いただけたかと思います。右の写真（上）は、昨年度からお招きしている読み聞かせサークル「原っぱ」さんによる全学級での読み聞かせの様子です。今年は「戦後80年」であることから、「いのち」をテーマに紙芝居などの作品を選んでいただきました。また、写真（下）は道徳授業地区公開講座における講演会・意見交換会の様子です。子育て支援団体「ウイズアイ」の黒田さんをお招きし、学齢期の子供の接し方についての講義をいただきながら参加者同士の意見交換を行いました。会が進むにつれて、次第に和やかな雰囲気に包まれ、その場で初めて顔を合わせた参加者同士でも話が弾むほどでした。



読み聞かせサークルによる紙芝居



講師を招いた「子育て講座」

## 来年度（R8）の水泳学習

本年度から始まった民間施設（スポーツクラブ）活用の水泳学習について、一学期に実施した4・5年生からは、「暑かったり寒かったりせず、いつでもできる点がいい」、「（スイミングは）広くて気持ちいい」、「泳力に合わせたグループ分けが多いところが良かった」、「バスの中が遠足みたいで楽しい」という声が寄せられています。新校舎改築が計画され、工事期間がある本校にとっては、大変ありがたい取組となっています。

さて、令和8年度分の水泳学習予定が明らかになってきましたのでお知らせします。清瀬小学校の実施時期は下記の通りです。なお、このことに伴って、年間の体育の学習内容も時期を変更することになりますので、ご承知おきください。

### 1~6年生・・・5月下旬から7月中旬の月曜日（午前または午後）に実施

\*次年度は全学年が上記の時期に実施します。（1学年当たり全5回実施予定）

学年の割り振りは新年度に入ってからお伝えします。

\*送迎はマイクロバス（往復）を使用します。

\*清瀬小は学年の児童数が多いため、ロッカーや下駄箱などの利用施設の関係からスポーツクラブの休館日（月曜日）に水泳を実施します。

## 校内俳句大会（校長賞の作品）

学校公開時にご覧いただいた子供たちの俳句作品（各教室の廊下に掲示していたもの）から、本年度も校長賞として以下の7作品を紹介します。どの作品も子供らしい視点で、作者の思いに共感します。



うんどう会	こころがもえた	またやりたい	(ひばり)
いなごたち	むっちゃげんきで	かごゆれる	(1年生)
あきのはが	からからうたう	たのしそう	(2年生)
せんふうき	あーあーあー	ーで うちゅうじん	(3年生)
秋の川	流れゆく葉の	はなやかさ	(4年生)
赤とんぼ	ボールの上で	キックオフ	(5年生)
秋の暮れ	惜しむ別れに	「また明日」	(6年生)

## 共通の連絡事項

- ・外国語講師着任のお知らせ

10月22日(水)より外国語講師として、先生が着任しました。指導を担当する学年は、3年生と4年生の全学級です。引き続きALTも外国語指導に入ります。どうぞよろしくお願ひいたします。

- ・学習発表会について

11月15日(土)保護者鑑賞日となります。黄色い紐の名札か、運動会で配布しました黄色いリボンを身に付けて、参観していただくことになりますので、よろしくお願ひいたします。

- ・図書館カードの利用について

4・5・6年生は、先日、学校でカードの利用について指導し、学校へ本の宅配がありました。1・2・3年生につきましては、今後、H&Sで配信するお便りをご覧いただき、ぜひ、ご活用ください。なお、その際に配送先を「宅配貸出」「電話」「連絡不要」を選択されると、ご自宅に本が届きます。

## 【確かな学力の向上、学びへの関心・意欲の醸成】

今回は、家庭学習についてお知らせします。低・中学年では、毎日、家庭学習を積み重ねることが基礎学力の定着につながります。この時期に「分からない」が増えると、高学年でつまずくことがおおくなります。低・中学年で身に付けた基礎学力を生かした問題が多くなるためです。

ご家庭でも、お子様の家庭学習の進捗や、どのくらい理解しているかを把握していただくとともに、教科書などを使って対応していただけますようお願いします。気になる点について担任までご相談ください。

## 【豊かな心、しなやかで強かな心の育成】

☆第2回目のふれあいアンケート(全学年)・アセス(3年生以上)を実施します。子供たちからのアンケートを基に実態を把握し、いじめのない学校生活になるよう取り組んでいきます。

☆登下校では、近隣より石を蹴りながら歩いている、大声で騒いでいるなどの苦情が寄せられています。学校でも指導しておりますが、ご家庭でも、もう一度お声掛けください。

☆日暮れの時間が早まりました。11月の夕焼けチャイムは午後4時5分になります。

## 【運動習慣の確立、体力の向上】

☆縄跳び月間が始まります。身長に合わせた短縄のご準備をお願いします。

☆寒い日が増えてきました。冬季の体育授業時、体育用トレーナー、ジャージ生地の長ズボンの着用が可能です。華美でない物をお願いします。体育着袋に入れて持参させてください。必ず体育着の上から着用するようにし、着脱できるようにして使用します。カーディガン、セーター、タイツ、ニーハイソックス、フードやひも付きの上着、チャック付きの上着、裾が広がっているジャージ、サイズが合っていない物等は安全上着用できませんので、ご協力よろしくお願いします。

## 【読書活動の充実】

10月は読書月間でした。おすすめの本を紹介する活動を行ったことで、様々な本に触れることができました。引き続き、児童が楽しみながら読書に親しめるよう、読書活動の推進に努めていきます。

先日、4・5・6年生を対象に、市立図書館による本の学校宅配を開始しました。1・2・3年生は、11月4日(火)以降に開始する予定です。市立図書館の利用カード(利用番号)とパスワードは、大切に保管してください。

よろしくお願ひいたします。

## 【地域と連携した教育活動】

5年生は、ミシンの学習が始まっています。今年度は、地域の方と保護者の方に依頼をして、ミシン補助に入っていただいている。初めてのミシンに緊張しながらも、様々な大人に見ていただくことで、安心して学習を進めることができます。

## 【特別支援教育の充実】

ひばり学級は、今年度で閉級となります。そのため、今年度は特別支援学級の児童に対する理解を深め、最後の一年を特別支援学級設置校として実りある一年にする取組を行っています。先月の学校公開では「ひばり祭り」を行い、保護者や地域の方がひばり学級の児童と交流する機会をつくりました。教員も、特別支援教育に関する研修を年に2回行い、理解を深めています。私たち大人が理解していくことで、子供たちも、障害の有無に関わらず「共に生きる」姿勢をもつことを目指しています。